

PASATIEMPO INOFENSIVO.....

Para entretener los ocios y endulzar la serreta, mientras llega el momento de la proclamación del señor "Sanfuentes", los aliancistas se han dedicado a las maquinaciones electorales, con la suprema esferanza de "empatar" los electores de la coalición.

Nada tendrían de extraños estos manejos dentro de la falta de resignación, con que los partidarios del señor "Iguerón", han visto la derrota de la Alianza; lo curioso es la falta de ingenio desplegado en esos fraudes.

Para disminuir el número de electores coalicio-istas, han apelado al gastado sistema de dividir los votos en la misma forma que aquellos de Gatica y Gatica S. que corriente tanta indignación comentó, en la elección pasada, "En Navidad".

Sí la aplicación a los cómputos electorales, del viejo aforismo "Dividir para reinar".

En Tarapacá, donde se prese taba el elector señor Bonilla, se han separado los votos con el nombre de Guillermo Bonilla, de los q se llevan el de Guillermo Bonilla Artal, como si se tratara de dos personas diferentes.

En Coquimbo se ha repetido igual operación, por en forma más exagerada, con las cédulas del señor Mainguyagüe, dividiéndolas en las cuatro secciones siguientes, como si se hubieran presentado varios electores de este nombre:

votos de Pedro Mainguyagüe
votos de Pedro 2º Mainguyagüe
votos de Pedro Mainguyagüe Pérez de Arce
votos de Pedro Mainguyagüe P. de A.

La franqueza de este fraude ha llegado a un grado verdaderamente cómico, con el telegrama publicado ayer por "El Mercurio", y que dice textualmente:

"Coalición protestó escrutar votos de padre e hijos Mainguyagüe a uno solo. Dene datos, ~~deberán~~, ~~deben~~ Osseos"

Desgraciadamente, para la Alianza, el señor Mainguyagüe resultó demasiado resistente. La diferencia de votos en su favor era tan considerable que, aún dividido en cuatro partes, pudo conservar la mayoría.

Se dice que igual cosa sucedió en Antofagasta con el señor Saes (quiz cuyos sufragios, "partidos por gal. en dos" alcanzaron, sin embargo, a darle el triunfo).

¿qué objeto se persigue con estas falsificaciones, que resultan tan inocentes, cuando sobre todo tiene que pronunciarse el Congreso?

Rara entretenimiento inútil debió bastar a la Alianza con las manifestaciones calificadas.

Con ellas se logra tanto como con estos fraudes póstumos.